



POCOS PUEDEN SALIR DE POLONIA.— Viena, diciembre 14. Sólo unos pocos polacos llegaron esta mañana en el tres Expreso Chopin, que hace unos días era utilizado por centenares de ellos, para abandonar el país. El tren llegó con un gran atraso, debido a los fuertes controles en las fronteras polaca y checoslovaca. (UNIFAX II de UPI).

Miles de Obreros Desafían Ley Marcial en Polonia

VARSOVIA, diciembre 14 (UPI).— Siete mil airados obreros pertenecientes a la Organización Sindical Independiente Solidaridad, ocuparon hoy una acera en Varsovia, en abierto desafío a los diri-

gentes militares de Polonia, quienes respondieron a tal actitud, aislando virtualmente a la nación del resto del mundo.

Las líneas de comunicaciones de todas las grandes agencias de noticias

occidentales, excepto la británica Reuter, fueron abruptamente cortadas poco después de transmitirse los primeros informes sobre el paro de los obreros siderúrgicos.

Ingenieros de comunicaciones en Viena y Londres dijeron que las transmisiones fueron interrumpidas en Varsovia y que sus colegas polacos desoyeron las solicitudes para remediar la situación.

Antes de cortarse las comunicaciones, sin embargo, era evidente que el nuevo Gobierno militar polaco de 21 miembros, encabezado por el General Wojciech Jaruzelski, enfrentaba el primer desafío serio y potencialmente sangriento de los trabajadores.

Más de 7,000 obreros —Favor pase a la página 37.

E.U. Justifica Cautela ante Hechos en Polonia

WASHINGTON, diciembre 14 (EFE).— La Administración Reagan defendió hoy la actitud de cautela y discreción que ha observado hasta ahora en sus declaraciones públicas, sobre la situación polaca.

“Estamos haciendo lo necesario y lo que creemos que debe hacer el Gobierno estadounidense”, declaró hoy el portavoz de la Casa Blanca, Larry Speakes.

Bigwiew Brzezinski, Asesor de Seguridad Nacional de la Administración Carter, criticó hoy, por televisión, al Gobierno de Ronald Reagan por su cautelosa actitud ante la imposición de la ley marcial en Polonia y las acciones gubernamentales contra el movimiento sindical independiente “Solidaridad”.

Según el ex colaborador —Favor pase a la página 37.

Cierra con Baja Bolsa Valores de Nueva York

NEUVA YORK, diciembre 14 (AP).— La Bolsa de Valores registró hoy su peor sesión en más de tres meses, a raíz de las crecientes tensiones en Polonia y el Medio Oriente y de nuevas alarmas en torno de las tasas de interés y la recesión en el país.

A la creación de un régimen marcial en Polonia se sumó la polémica anexión de las denominadas Alturas de Golán, capturadas a Siria en la guerra de 1967 —Favor pase a la página 49.

Hoy Confirman a Pérez de Cuéllar

NACIONES UNIDAS, diciembre 14 (AP).— La Asamblea General votará mañana sobre la postulación como Secretario General del diplomático peruano Javier Pérez de Cuéllar, por el Consejo de Seguridad, se anunció hoy.

La confirmación de Pérez de Cuéllar en la Asamblea de 157 naciones se da por descontada. Luego de su elección, Pérez de Cuéllar pronunciará un discurso, ante los representantes del foro mundial.

Joe Sills, vocero del Pre —Favor pase a la página 37.

Enorme Fuerza Militar Rusa Amenaza Polonia

LONDRES, diciembre 14 (EFE).— Todos los servicios de información y de detección de la Alianza Atlántica (OTAN), se hallan en estado de alerta, para vigilar los movimientos de tropas soviéticas hacia Polonia, según los portavoces de aquella Organización defensiva, en Londres.

El agente ortodoxo de información, llamado vulgarmente espía por los escritores de novelas, los satélites y las redes elec-

trónicas más complejas trabajan, en régimen de sesión continua, para observar los pasos del último pelotón de las fuerzas soviéticas.

En los centros militares británicos dependientes de la “OTAN”, sin embargo, se insiste con tenacidad en que ningún Gobierno Occidental intenta terciar en la crisis polaca, para que Moscú no invoque esa injerencia, para enviar sus di-

—Favor pase a la página 40.

E.U. puede Castigar en lo Económico a Polonia

WASHINGTON, diciembre 14 (EFE).— Los Estados Unidos no están dispuestos ni se encuentran en condiciones de defender millarmente al sindicato polaco “Solidaridad”, pero pueden influenciar los acontecimientos, dándole o negándole dinero al Gobierno de Varsovia.

La Administración Reagan, descarta cualquier posibilidad del uso de la fuerza, se guardan dentro de la manga dos ba-

zas: Una económica, la suspensión de la ayuda financiera Occidental a Polonia; Y otra política, la cancelación de las recién iniciadas negociaciones de limitación de armas nucleares de Ginebra.

El Gobierno norteamericano, que por el momento ha hecho de la prudencia su política en la crisis, no ha formulado ninguna amenaza específica a Moscú y Varsovia, pero los —Favor pase a la página 27.

Envíos de Alimentos a Polonia Suspende E.U.

WASHINGTON, diciembre 14 (AP).— Los Estados Unidos suspendieron hoy los envíos oficiales de alimentos a Polonia como reacción a la implantación de la ley marcial en ese país, informó el Presidente del Subcomité de Relaciones Exteriores del

Senado. El Senador republicano Charles Percy dijo que “ha habido una suspensión de toda la ayuda en alimentos de Estados Unidos, excepto la de canales privados, hasta que sea reevaluada la situación”.

Percy hizo el anuncio, luego de recibir con otros senadores un informe de funcionarios del Departamento de Estado y de la Central de Inteligencia (CIA).

El Presidente del Subcomité de Relaciones Exteriores, añadió que no sabe a que monto equivale la suspensión de ayuda.

La ayuda de Estados Unidos a Polonia en alimentos totalizó 765 millones de dólares en 1981, sobre todo en forma de garantías crediticias para cubrir las ventas de productos agrícolas.

El Gobierno del Presi —Favor pase a la página 40.

Rusia Pide a Occidente no Interfiera en Polonia

MOSCU, diciembre 14 (AP).— En su primer comentario oficial sobre la imposición de la ley marcial en Polonia, el Kremlin dio a conocer hoy una firme advertencia a Occidente, para que se abstenga de intervenir y puso énfasis en que la caótica situación polaca es “un asunto interno”.

En forma de una “declaración” poco habitual, la Agencia oficial de noticias TASS reanudó sus acusaciones de que la seguridad

y la independencia de Polonia estaba amenazada por “enemigos de Polonia... dentro del país (que) tenían el apoyo de ciertos círculos externos en Occidente”.

La declaración de TASS, difundida casi 30 horas después de promulgada la ley marcial conforme las normas establecidas en la Constitución polaca, dice que el pueblo soviético desea a Polonia “éxito en re —Favor pase a la página 25.



HOY LO CONFIRMAN.— Naciones Unidas, diciembre 14. El diplomático peruano Javier Pérez de Cuéllar, será confirmado mañana martes, como Secretario General de la ONU, por la Asamblea General. Dice Pérez de Cuéllar que asignará más importancia a los problemas de la paz y de los derechos humanos. (UNIFAX II de UPI).



ABUCEHAN A TROPAS.— Nueva York, diciembre 14. Foto obtenida de un monitor de televisión, que muestra a ciudadanos polacos, cuando silbaban a las tropas, frente a la sede de Solidaridad, en Varsovia.